# SONORAN POST<sub>Septiembre 2024</sub>



En esta edición del Sonoran Post, trabajamos con las comunidades para conectarnos con la naturaleza y crear una comprensión más profunda de la interacción del agua, la tierra y las personas. Desde talleres municipales, eventos virtuales y festivales presenciales, las acciones de conservación comienzan cuando nos unimos en torno a una visión compartida de la cuenca del río Colorado. ¡Apóyanos para continuar estas conexiones!

### SANTA CRUZ RIVER FESTIVAL PARA LAS LIBÉLULAS

El programa del río Santa Cruz y nuestro equipo de marketing han trabajado arduamente con nuestros socios regionales en el ¡Festival de la Libélula del Río Santa Cruz! El Festival de la Libélula (anteriormente Día de la Libélula), es una celebración de un mes, sobre estos coloridos y deslumbrantes insectos que florecen en las limpias aguas del río Santa Cruz. Recuerda consultar la página oficial para registrarte en nuestros eventos, recoger un kit Nature-to-Go en las bibliotecas del condado de Pima y aprender cómo puede recopilar datos valiosos que respaldarán nuestra publicación Living River.

El primer evento organizado por Sonoran Institute y apoyado por el Área de Patrimonio Nacional del Valle de Santa Cruz es <u>Bichos & Bocados</u> en Playground Bar & Lounge, el 18 de septiembre de 6 a 9 p.m. Este evento es familiar y estará disponible en inglés y español.





### DESDE COLORADO HASTA LA FRONTERA -NOSOTROS ESTAMOS APROVECHANDO EL AGUA MÁS INTELIGENTEMENTE

Nuestro equipo de Growing Water Smart ha estado en pleno apogeo mientras se prepara para nuestro 11º Taller de Growing Water Smart en Colorado, donde líderes comunitarios de Fort Collins, Fort Lupton, Lafayette, el condado de Larimer, Johnstown, Mead y Little Thompson Water District se unirán para resolver cuestiones de uso del agua y de la tierra únicas para cada comunidad. En agosto, se lanzó nuestro programa fronterizo aprovechamiento inteligente del agua.

Se realizó un informe completo (en inglés y español) que documenta el taller Growing Water Smart de Ambos Nogales realizado en junio. Este informe describe todos los detalles clave del taller, las discusiones de las presentaciones y sesiones de trabajo, y los resultados relevantes de los planes de acción de los equipos participantes. Siendo nuestro primer taller binacional entre comunidades fronterizas de ciudades hermanas, estamos entusiasmados de aprovechar estos aprendizajes para mejorar nuestros talleres y continuar apoyando a las comunidades transfronterizas en el futuro. Nuestro próximo taller binacional será entre las comunidades de Calexico y Mexicali el 19 y 20 de noviembre.

## ¡ECOLOGÍA EN ACCIÓN!

A principios de agosto, ocho miembros del equipo de Sonoran Institute México participaron en un entrenamiento de observación de aves con Mujeres en Parvada en Ensenada. Esta capacitación tuvo como objetivo mejorar sus habilidades para dirigir talleres de observación de aves y eventos comunitarios en nuestros humedales urbanos y sitios de restauración.

A principios de mes, el equipo distribuyó información sobre la iniciativa Mexicali Fluye a la comunidad de la Colonia Solidaridad Social. El 27 de agosto organizamos un foro de consultoría enfocado en la reutilización del agua agrícola como parte del proyecto Las Arenitas, financiado por The Nature Conservancy y la Fundación Gonzalo Río Arronte.

Además, coordinamos una charla virtual, sobre nuestra iniciativa social "Mexicali Fluye, La Historia Continúa". El gerente de proyecto Claudio Hernández y la coordinadora de Participación Comunitaria Iliana De Jesús, resaltaron los logros y esfuerzos continuos de "Mexicali Fluye".







### SÉ UN PATROCINADOR DE SONORAN POST VÍA EMAIL CON MELISSA A: MCORDERO@SONORANINSTITUTE.ORG





# ESTAMOS CONTRATANDO: ¡ÚNETE A NUESTRO EQUIPO PARA MARCAR LA DIFERENCIA EN LA CUENCA DEL RÍO COLORADO!

<u>Director senior de desarrollo y marketing:</u> lidera nuestros esfuerzos de recaudación de fondos y divulgación para generar recursos y reconocimiento de marca para el Sonoran Institute.

<u>Director del programa Growing Water Smart:</u> supervisa el diseño y la implementación de talleres, presupuestos y programas de métricas. El director también es el líder en la búsqueda de donantes, socios, consultores y patrocinadores para el programa.



### LÍDER DISTINGUIDO DE SONORAN INSTITUTE -CLAUDIO HERNÁNDEZ

Claudio trabaja en Sonoran Institute desde 2022 y es el líder del proyecto Mexicali Fluye. Esta iniciativa social implica generar colaboración entre diferentes vecindarios, nuestra organización y el gobierno de la ciudad para lograr resultados de conservación a lo largo de los drenes en Mexicali. Claudio y el equipo se han destacado

al reunir a estos socios en torno a una visión compartida para la restauración integral de los espacios en los canales que cruzan Mexicali.

Nació y creció en la misma ciudad, a él lo impulsa un deseo de contribuir con su tiempo y sus conocimientos las causas sociales de corte ambiental en esta comunidad. Fue su experiencia liderando programas educativos y sociales enfocados en promover la sustentabilidad y la protección del medio ambiente los que lo llevaron a convertirse en Gerente de Proyecto del proyecto Mexicali Fluye; él cree firmemente que somos un gran equipo y que gracias al apoyo de todos, ha "tenido la fortuna de conocer y trabajar en equipo con nuestras comunidades y le emociona saber que el esfuerzo de todos pronto se verá reflejado en mejores espacios".



#### FRESCURA Y LIMPIEZA

A medida que las temperaturas comienzan a bajar en la Cuenca, ¡Esperamos volver a nuestros ríos para limpiarlos! Si bien nuestra trampa de basura en Nogales ha ayudado a reducir el flujo río arriba este verano, nos estamos preparando para unir a las comunidades para cuidar nuestros ríos. Marquen sus calendarios para la limpieza de Santa Cruz el 12 de octubre en Tucson. Nuestro equipo de Mexicali también trabajará con un vecindario local en un proyecto de limpieza y embellecimiento del río a lo largo de los ríos urbanos en la ciudad.

Apoya el trabajo que se hace en el Río Colorado al unirte a nuestro programa de membresía como Patrocinador de Sonoran Institute.



### MENSAJE DEL DIRECTOR MIKE ZELLNER

A medida que nuestro equipo y sus socios continúan avanzando en iniciativas ambientales y comunitarias, nos estamos preparando para eventos importantes, reflexionando sobre los logros recientes y ampliando su equipo para apoyar proyectos en curso y metas futuras en la cuenca del río Colorado.

El equipo de Growing Water Smart se está preparando para su undécimo taller en Colorado, donde líderes de varias comunidades abordarán los desafíos locales del uso del agua y la tierra. En agosto, se publicó un informe en inglés y español sobre el taller de Ambos Nogales, que documenta las discusiones y resultados clave del evento. Este fue el primer taller binacional para comunidades fronterizas de ciudades hermanas, y talleres futuros se basarán en estos aprendizajes.

En México, el equipo participó en diversas actividades: capacitación en observación de aves con Mujeres en Parvada, una jornada comunitaria de información en la Colonia Solidaridad y un foro de consultoría sobre reúso agrícola del agua en Mexicali. También se llevó a cabo una charla virtual sobre la iniciativa Mexicali Fluye, liderada por el Gerente de Proyecto Claudio Hernández e Iliana De Jesús, coordinadora de participación social.

El programa del río Santa Cruz se está preparando para el Dragonfly Festival, un evento de un mes, que celebra a las libélulas y presenta actividades educativas y oportunidades de recopilación de datos.

Estos avances son posibles gracias al liderazgo y al arduo trabajo de nuestro personal en Colorado, Arizona y Baja California. Tu puedes ser parte de nuestra misión de conectar a las personas y su medio ambiente a través de la educación, la administración y los esfuerzos de conservación basados en la investigación.



### **PRÓXIMOS EVENTOS**

Septiembre Santa Cruz River Festival para los Llibélulas Tucson y Marana, AZ

Sept 9-11 Colorado Growing Water Smart
Workshop Estes Park, CO

Sept 18 Bichos & Bocados Tucson, AZ

Sept 19 Bebidas Verdes Tucson, AZ

Sept 20 <u>Colorado River District Annual Water</u> <u>Seminario</u> Grand Junction, CO

Sept 28 <u>Dragonfly Festival para los Libélulas</u> <u>Recorridos</u> Tucson y Marana, AZ

Octubre 3 <u>Happy Hour con Colorado APA</u> <u>Conference</u> Loveland, CO

Octubre 12 Limpia el Rio Santa Cruz Tucson, AZ

En Sonoran Institute creemos que al conectar a las personas con la naturaleza el día de hoy, podemos crear un futuro más positivo para todos. Estamos dedicados a proteger y restaurar la Cuenca del Río Colorado, y asegurar que nuestras comunidades tengan acceso al agua que necesitan para prosperar. Únete a nuestra misión para crear un futuro sustentable en la Cuenca del Río Colorado y más allá.

SÉ UN PATROCINADOR SONORAN

¡Dona Hoy!